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邢营村!村民出行将告别"泥水路#

!

晚报记者 张洪涛 文
!

图

本报讯 !靠集不到集" 老庄与新庄隔

离# $

!#

月
!,

日"在郸城县汲冢镇邢营村"看

着眼前一条坑坑洼洼的土路
2

如图
3

"村主任张

可彬用这样一句顺口溜来形容道路不通给村

民带来的不便%

这条土路靠近集市"

长约两公里"曾经最窄处

仅容两个人并肩走过"一

遇到下雨天"村民进出家

门两脚泥"是名副其实的

!泥水路$"而就是这样一

条路却是村里的 !主干

道$%

$#!$

年
4

月"省统

计局驻邢营村定点扶贫

工作队到来后 " 走访村

民"进行了调研 "决定从

村民反映最迫切的问题

入手"解决村里基础设施

落后的问题"首先要把这

条!主干道$修成水泥路%

!要修路 "就得先把

土路打通"让路与集市相连"这样大家上集市

就更方便了% $工作队提出加宽和打通这条路

的想法后"村民立即行动起来"纷纷拉来砖渣

等材料垫路% 现在这条路已经加宽到了五六

米"实现了与集市的互通相连% !下一步"就要

给加宽后的道路铺上水泥"让村民用上水泥路

告别&泥水路'% (工作队员李振山说% 为此"他

多次到省里争取项目资金"目前"这条路已经

正式列入计划"年底就要动工了%

面对村里青壮年劳力外出打工"留守老人

多的问题"在今年母亲节前"工作队联合相关

单位给村里家庭比较困难的
5#

位留守母亲"

送去了价值
$##

元的)爱心包裹("包括衣物*

护膝*手套*常用药品等"让这些留守老人在母

亲节得到一丝关爱% )感谢工作队对我家的帮

助"逢年过节还给我家送慰问品%(说起工作队

对自家的帮助"村民王老太说%

)下一步"我们准备根据村里的具体情况"

把水利基础设施搞上去" 基础设施搞好之后"

再根据群众的实际情况"发展养殖业和特色种

植"帮助村民尽快脱贫致富%(谈到下一步的工

作时工作队员李振山说%

"

高路

很少有一门语言如英语这般困扰了

国人这么多年! 考中学"考大学#英语是

必考的科目#入职以后#英语也是职称考

试的必考科目#中国人的大半人生#各种

各样的证明" 资历都跟英语捆绑在了一

起#也跟几代人的悲欢离合绑在了一起#

作为一个拥有灿烂文明的古国" 语言大

国#被另外一种语言折磨成这样#此种境

遇确实让人无法理解!

如今英语加诸中国人身上的魔咒第

一次有了松动的迹象! 北京市教委昨天

透露#

$#!,

年高考改革要点$语文从
!5#

分上调到
!6#

分# 英语则从
!5#

分下调

到
!##

分# 而且今后英语将逐步向一年

两次社会化考试过渡!

语文分值上调在意料之外# 英语下

调则在意料之中! 英语的分值是不是语

文给压下去的#这不重要#重要的是作为

选拔的一种工具# 分数教育的一个有效

载体# 中国式英语教学切实地肩负起高

分低能的责任#屡屡不辱使命!考满分的

听不懂别人说什么# 能读能写的一开口

却是支支吾吾#这么多年#英语留给社会

的笑话#几天几夜都未必说得完#社会早

就怨声载道!说是在学语言#不如说是一

张考不完的试卷!

北京的尝试是一种努力# 但指望它

改变英语的尴尬处境还不现实! 降个
5#

分#仍然还有
!##

分#高考是每一城每一

寨的比拼#每一分都是必争之地!学霸们

是不会放弃这
!##

分的争夺的# 只要一

考定终身的政策不变# 英语哪怕只剩下

5#

分#学生们依然会去埋首苦读!

英语要变# 不是从
!5#

分变成
!##

分#而是从考卷上走下来#走入学生的日

常生活中!

不管你承不承认# 英语在国际上作

为交流工具的地位是别的语言取代不了

的#不会英语就好比塞上了耳朵#蒙起了

眼睛#学成英语不易#一旦学会了享受到

的便利也是巨大的# 这意味着掌握了通

往世界的一把钥匙# 这是任何分数都给

不了的益处!

所以#不是英语不重要#也不是高考

该不该考英语的问题# 而是怎么学的问

题#把选择权还给学生!有些专业需要深

厚的英文造诣# 有些专业有点了解就够

用了% 外交学院的学生操着一口中国式

英语就有点抹不开嘴# 像我们这些搞国

内新闻的记者# 学那么多英语真没有太

大用处! 每个专业每种人生都对英语有

不同的要求#就不应该搞一刀切!北京的

改革无疑是在朝这个方向努力! 英语首

先是个有用的东西# 是有些人需要有些

人不需要的工具#而不是必考的科目!

这有助于降低高考对英语的依赖#

把社会从一种非理性的状态中解放出

来#对社会而言有积极意义#可是对于个

人而言#不管是中文还是英文#学好了都

只会让你的人生更精彩# 如果你不想做

一个井底之蛙的话# 建议还是应该在年

轻的时候把英语学好的# 因为那代表着

一个更广阔的世界# 语言的障碍会让你

寸步难行!哪怕你只是出国一趟#会点英

语都能让你的出行踏实很多!

怎么考英语$

把选择权还给
学生

!

记者 李瑞才

在老子故里鹿邑县"有这样一位优秀的女

检察官"敢于碰硬*不屈癌魔*无私办案++

她就是
$#!$

年第二季度 )周口好人 $*

$#!$

年
4

月入选)中国好人榜$的)铁面无私女

包公$朱丽% 从检
$7

年来"她承办
!##

多起案

件"件件办成铁案"成为践行政法干警核心价

值观的典范% 特别是在身患癌症以后"她宁愿

倒在岗位上"不愿躺在病床上"坚持带病工作"

以自己的实际行动书写出闪光的人生%

坚持反渎
"#

年无怨言

!465

年"朱丽通过周口地区统一招考进入

鹿邑县人民检察院"分配到法纪科工作"成为

当时全院唯一的女侦查员%朱丽啥事都冲到前

面"可谓巾帼不让须眉"她爱岗敬业%

!46,

年

至
!44!

年检察院法纪科人手少*任务重"办案

条件艰苦% 没有车辆办案"朱丽和男同志一样

骑车下乡办案" 往返都要二三十公里路程"累

了就坐着休息一下"饿了就吃自带的食物++

条件艰苦"但她从没说一声苦*喊一声累%

!44#

年底"她正值妊娠反应厉害"但她强忍痛苦坚

持上班"直至临产前一天才休产假% 产假不满

两个月"她又重返岗位"投入工作%

!44!

年
6

月"父母先后因病住医院"当时

她承办的一个案件正处攻坚期"朱丽白天坚持

办案
8

晚上去医院照看母亲% 亲人的离去"病床

上的母亲"繁重的工作"让朱丽身心疲惫"原本

年轻漂亮的她"一下子显得苍老了许多%

!445

年"县公安局副局长张某徇私枉法一案急需固

定证据"期间孩子患肺炎发烧住进医院"丈夫

多次打电话让她去看看孩子"她没能顾上% 案

件侦查终结后"她搂着瘦弱的儿子久久舍不得

松手++

为了坚守正义"朱丽付出了许多"也受了

不少委屈"还伤了一些亲朋的心%办案时"说情

的老同学打电话"她)不敢$接"跑到她家敲门*

敲窗"她)不敢$见,犯罪嫌疑人的亲属是她的

老同事"想请她吃饭"被她婉言拒绝,当事人家

属行贿"受到她严厉批评% 当金钱达不到目的

的时候"有人还以恐吓相威胁% 有人问她怕不

怕" 她淡定地笑笑说-)不怕" 我相信邪不压

正. (每当提起这些事"朱丽总是说")咱们办事

得讲党性*讲良心"不能给党抹黑% (据不完全

统计"

$7

年来她承办了百余起渎职侵权犯罪

案件"其中有影响的重大案件
"#

多起"这些案

件全部被法院作出有罪判决"件件是铁案%

坚持带病工作不后悔

作为反渎局副局长"处在打击犯罪的第一

线"时刻面临着腐蚀与反腐蚀的严峻考验% 多

年来"朱丽始终用)勤廉(二字约束*鞭策*激励

着自己"在踏踏实实干事的同时"生活上时刻

注意检点"把握好一言一行"把荣誉和形象看

成是一生最大的财富"维护共产党员的良好形

象,在案件受理*初查*立案*结案等环节上明

确自己职责"主动接受人大*政协及本院纪检

监察部门的监督"切实做到秉公执法"不徇私

情%

有人问她" 一个女人为了工作付出那么

多"你值得吗/她笑着说-)因为热爱检察事业"

所以无论付出多少"我都没有怨言"也从来不

会后悔% (

日积月累的超负荷工作"最终"她积劳成

疾%

$#!!

年年初朱丽被检查出左乳患恶性肿

瘤%手术整整做了
,

个小时"病情刚有好转"朱

丽就要求重返工作岗位%

$#!$

年
!

至
5

月份"

她已立案侦查
9

起渎职侵权犯罪案件%她以实

际行动诠释了)忠诚*为民*公正*廉洁(的内

涵"以良好的工作成效赢得了同事的认同和社

会的赞誉%

朱丽!绽放在老子故里的铿锵玫瑰

"

燕农

随着天气逐渐转冷#整个北方都即将进入

采暖季! 许多地方的老百姓质疑#去年以来煤

炭价格一直在下降#为什么供暖费标准却雷打

不动& 多地供暖办回应#虽然目前煤价约占供

暖成本的
,5:*7#:

# 而且今年
!*6

月煤价下

跌#但综合各种因素#供暖成本依然很高!有学

者指出#企业的供暖成本必须透明#并建立煤

炭和供暖价格联动机制!

和供水"供电"供气等公用企事业单位一

样#处在自然垄断之下且深涉民生温度的'土

豪(们#似乎有诉不完的苦)))上游价格上涨

诉苦#上游价格下跌也诉苦#总而言之是苦不

堪言#一肚子的牢骚!你在质疑煤炭价格'跌跌

不休(但供暖费标准却雷打不动#他却喋喋不

休细数人工成本"运输费用"环保治理成本不

断上升#二者很难在同一个话语频道中沟通对

话!

不能否认人工成本"运输费用"环保治理

成本的上升#但是#占供暖成本
,5:*7#:

的煤

炭价格大幅下跌#不下调供暖价格#这本身是

有问题的!而且#随着供暖设施的技术升级#用

工数量应该有所下降! 更重要的是#城市化程

度不断提高#城市供暖面积逐年扩大#购买总

量的增长将摊薄供暖原料之外的成本#为供暖

企业提供更大的利润面! 这种情势下#继续维

持坚挺的供暖价格没有道理!

围绕供暖价格#之所以民众和供暖企业都

不满意#症结明显在于供暖成本不公开"不透

明!其实#何止是供暖成本#供水"供电"供气等

公用企事业单位的成本都存在不透明的问题#

虽然在价格调整听证过程中#有的会公开成本

构成作为佐证#但这种公开并非第三方核查的

结果#仅仅是公用企事业单位自说自话#让人

一头雾水#更多具有象征性的价值!

不久前#国务院常务会议指出$要打造透

明政府"回应政府和公信政府%让政府政策透

明#让权力运行透明#让群众看得到"听得懂"

信得过! 一定程度上讲#打造透明的公用企事

业单位# 其要义一点也不逊于打造透明政府!

而且#政府政策都要透明#处在政府部门与民

众之间的公用企事业单位又怎么能够捂盖子&

一方面#公用企事业单位与民众生活息息

相关#而且多实行政府定价#某种意义上反映

着政府定价的公信力! 另一方面#譬如供热企

业#很多地方都有财政补贴! 公共财政的理论

下#纳税人应该对每一分税款的去向与效益拥

有知情权# 供热企业既然享受了财政补贴#就

应该承担公开资金使用的义务与责任! 而且#

在供热成本不透明的前提下#财政补贴到底补

多少才算合理#根本无从度量与考证!

与民生休戚相关的公用事业价格#有地方

政府部门的身影在其中!从打造公信政府的目

标出发#地方政府部门没有必要面对民众的质

疑与不满而为企业背书#相反#需要力推公用

企事业单位的成本公开透明#从而兼顾企业和

居民双方利益! 就供暖而言#需要在成本透明

的基础上# 建立煤炭和供暖价格联动机制#以

确保政府定价的公正性与公平性!

煤价下跌 供暖费不应雷打不动


